

**Kurze Lebensgeschichte der Heiligen Gottes** nebst Unterweisungen für einen gottseligen Wandel von G. Kniep, Pfarrer des Bistums Hildesheim, mit bischöfl. Approbation, Hildesheim, Verlag von Borgmeyer in Hildesheim. 1879.

Schon wieder eine Legende! Ja und noch dazu eine vortreffliche, welche als ebenbürtig der mit Recht vielbelobten Vogel'schen Legende an die Seite gestellt werden kann; wegen der bündigen Kürze eignet sich diese Legende ganz besonders zur geistlichen Tischlesung in Frauenklöstern, sowie für jene, welche in kleineren Rahmen zusammengedrängte Lebensbilder der Heiligen längeren Biographien vorziehen. Die fleißige Lectüre dieser Legende wird in demselben Maße zur Bewahrung und Festigung des christlichen Lebens und der wahren Frömmigkeit beitragen, als die in unseren Tagen leider so viel verbreitete Romanlectüre ihre Leser allmälig dem religiösen Geiste entfremdet. Das Urtheil des hochw. Regens Dr. Koch in Hildesheim kann man vollinhaltlich unterschreiben: Diese Legende enthält in gedrängter Kürze einen gründlichen Unterricht in der ganzen katholischen Glaubens- und Sittenlehre und der Liturgie und birgt unter einfacher Hülle ein tiefes theologisches Wissen. Außerdem bietet es in Anknüpfung an das Leben der Heiligen einen wahren Schatz der gesündesten Ascese und ist deshalb allen Christgläubigen als Wegweiser gottseligen Lebens auf's Wärmste zu empfehlen. Druck, Papier, Ausstattung tadellos. Preis pr. Lieferung 50 Pfennig, billig.

Linz.

Pfarrer Michael Breslmaier.

---

**Zur Verehrung Mariä**, namentlich ihrer unbefleckten Empfängniß, Andachtsübungen, gesammelt von P. Jungmann S. J. mit einer Messandacht und Beicht- und Communiongebeten, zweite vermehrte und verbesserte Auflage, Verlag von Herder, 1879.

Dieses Büchlein ist frei von jeder Neberschwänglichkeit, wie solche nicht selten in Marianischen Büchern vorkommt, und bietet namentlich den Verehrern der mackellos empfangenen Gottesmutter solide Nahrung für ihre Andacht. Das Büchlein zeichnet sich aus durch diese dogmatische Begründung, als durch seine ansprechende Form und man kann es nicht lesen, ohne sich in der Liebe zur seligsten Jungfrau und im Vertrauen auf ihre Fürbitte mächtig gefördert zu fühlen; Liebe aber und Vertrauen zur Gottesmutter sind eine Bürgschaft der endlichen Beharrlichkeit. Es wird Niemanden die kleine Auslage für dieses Büchlein reuen, um so mehr, als die Verlags-handlung dasselbe in der zweiten Auflage prächtig ausgestattet hat.

Linz.

Pfarrer Michael Breslmaier.